

L'AVIS DE LA CITÉ

N° 66 - JUILLET 2012

ÉDITO...

L'été est arrivé !

Et avec lui les vacances, le soleil, la chaleur et les longues journées. Profitons de ce mois d'août pour passer d'agréables moments en famille ou en vacances, faisons le plein de bonne humeur et de courage pour aborder la rentrée qui pointe déjà le bout de son nez.

Le quartier va connaître le début des travaux à la rentrée en septembre, des changements vont modifier l'aspect et la circulation au cœur du quartier. Une réunion publique vous informera sur le déroulement des travaux. Le Point Info Quartier Nord se tient à votre disposition pour tout renseignement. Les premiers travaux débiteront par la réalisation du réseau de chaleur, l'aménagement de nouvelles voiries du quartier. Un vrai renouveau pour la fin de l'année !

POINT INFO

Le phare, 1 rue du Peyrouat
Tél. : 05 58 51 84 79
Ouvert du lundi au vendredi
de 9h à 12h et de 14h à 17h

QUARTIERNORD

PROGRAMME DE RENOUVELLEMENT URBAIN
MONT-DE-MARSAN

L'AVIS DE LA CITÉ

Directrice de la publication : Catherine Picquet
Rédaction : Guillaume Buchaniek, Zineb Patay, Nadia Cheddad,
Acteurs associatifs intervenant sur le quartier :
CaféMusic' et OPH Landes, Le Collectif d'habitants.
Conception : Service communication Mairie de Mont de Marsan
Imprimeur : Lacoste-Roque Mont de Marsan

ACTUS...

Fête des jardins AU PARC JEAN RAMEAU

La 1^{ère} fête des jardins, organisée par les Conseils de quartiers le 29 avril dernier, a vraiment enthousiasmé visiteurs et exposants. Cette journée très variée (ventes et conseils de professionnels de l'horticulture et de producteurs, expositions d'associations, démonstrations de broyages et élagage, animations culturelles, artisanat, décoration....) sera donc reconduite en 2013, dimanche 28 avril.



OPH DES LANDES

L'Office Public de l'Habitat des Landes va engager en fin d'année les premières reconstructions sur le quartier. 60 logements du T2 au T5 : 28 maisons individuelles, 32 logements dans des bâtiments de 1 à 2 étages. Tous ces logements construits en bâtiment basse consommation (BBC) auront un accès individualisé, un jardin ou un balcon."

Tasse DE RENCONTRE

Le samedi 16 juin, l'équipe d'animation du Point Info Quartier Nord, a organisé une tasse de rencontre à la salle G. Brassens. Lors de cette matinée un petit déjeuner a été offert par la mairie. Une exposition de poèmes réalisés par les enfants de l'école primaire du Peyrouat sur le thème de "l'école d'aujourd'hui et d'autrefois" a été proposée ainsi que la restitution des actions menées dans le quartier de l'équipe d'Unis Cité. Cette rencontre a permis un échange entre

les enfants et les parents et a contribué à maintenir le lien social.

Printemps DES POÈTES

Le Printemps des Poètes se déroule durant le temps scolaire à l'école primaire du Peyrouat. Pendant les activités en bibliothèque, tous les enfants ont écrit des poèmes sur le thème de "l'école d'aujourd'hui et d'autrefois". Les enfants de CP ont réalisé un dessin. Un vote a permis de nommer 15 gagnants. Tous les enfants de l'école ont voté et des adultes ont aussi pu voter lors d'une tasse de rencontre qui a eu lieu le 16 juin. Un livre de poésie ainsi qu'un diplôme ont été remis à chaque gagnant.

Les gagnants sont : • Réda, Samy, Océane, Laetitia(CP) • Sijé, Katalyna, Kenzo(CE¹) • Elodie, Zaïna (CE²) • Brayan, Abieschek, Ikram (CM¹) • Sami, Flavien (CM²).

PARLONS-EN!

Animations jeunesse AU SEIN DU QUARTIER

Pendant les vacances d'été, Mathieu et Emmanuelle proposent des animations pour les 11-17 ans.

Certaines activités sont en accès libre : futsal, jeux de plein air. D'autres sont sur inscription car le nombre de places est limité : sortie vélo, sortie plage/parc aquatique.

Un séjour "Plein Air" est programmé du 22 au 24 août, autour des activités de nature (VTT, accrobranche, etc.). Venez vous renseigner et vous inscrire au Point Info.

Le CaféMusic'...ÇÀ PERÇUTE!



Les "percussionnistes" en herbe formés par Bindi Mahamat ont lancé le coup d'envoi de la tournée "des déglingués" organisée par le Sictom.

Ils ont animé la place Saint Roch par un spectacle de percussions fait par des objets de récupération.



La Ligue de l'enseignement des Landes "Mutations d'Office" RÉSIDENCE D'ARTISTES

Après six mois de résidence à Mutations d'Office (Ligue de l'Enseignement des Landes) sur le quartier du Peyrouat, deux artistes plasticiens ont chacun oeuvré à une valorisation du quartier, de son environnement.

- Laurent Cerciati a regardé vivre le quartier pendant six mois. "Mon travail s'est focalisé sur la nature : la présence végétale dans ce quartier en démolition, en complète mutation et riche d'une trentaine d'ethnies différentes, m'a vraiment interrogé", commente l'artiste. Il a répertorié une soixantaine d'arbres centenaires ou remarquables et il a créé avec les habitants de petites architectures végétales en osier vivant dans les jardins familiaux, sensibilisé autour de la flore sauvage...
- Stéphane Brahem, a travaillé en résonance avec le projet "Le livre s'invite chez vous" du Point info Quartier Nord. Il a réalisé avec sept structures et associations montoises des meubles.

Ces deux sensibilités artistiques complémentaires donnent suite à un projet commun pour 2012 à la fois sur la proposition de la création d'une "bibliothèque alvéolaire"

NECTAR (Nécessaires d'Education à la Curiosité, Transversale et Artistique Renouvelables) qui trouvera un accueil au sein du Pôle éducatif petite enfance, des médiathèques, du CDDP pour les enseignants, documentalistes, animateurs et éducateurs des Landes et notamment du quartier du Peyrouat.

En effet, ce sont les enfants du quartier qui en redécouvrant leur quotidien avec l'aide du plasticien Laurent Cerciati vont faire partager leurs expériences au travers des petites mallettes pédagogiques hexagonales (symbolisant le vivant). Les alvéoles ont été dessinées par Stéphane Brahem et les enfants du Point info Quartier Nord et réalisées avec l'aide technique du CFABTP de Morcenx. C'est Valérie Champigny, responsable de la résidence Mutations d'office qui sera chargée dès la rentrée scolaire de la médiation du projet NECTAR.

De nouvelles expériences pourront ensuite être insérées dans les alvéoles par les futurs participants... Un manuel d'utilisation est en cours de préparation aux éditions de la résidence pour faciliter l'usage de NECTAR.

L'équipe Médiaterre D'UNIS-CITÉ

Nous sommes l'équipe Médiaterre d'Unis Cité de Mont de Marsan de la promotion 2011/2012.

Nous sommes composés de 5 membres : Anaïs, 23 ans, qui veut travailler dans l'évènementiel ; Alexie, 18 ans, souhaitant travailler avec les personnes âgées, Emmanuel, 21 ans, voulant s'engager dans l'armée, Thomas, 21 ans, qui veut reprendre ses études à la fin de son service et Zao, 18 ans, qui veut devenir professeur de danse urbaine.

La mission Médiaterre a commencé au mois d'Octobre 2011. Au départ nous n'étions que trois, Anaïs, Thomas et Zao, en 2012 Manu et Alexie ont rejoint l'équipe pour nous prêter mains fortes. Nous sommes des jeunes en Service Civique qui ont à relever un défi majeur.

Amener l'écologie dans les quartiers populaires !

Les objectifs de notre mission sont simples : intervenir dans des quartiers sensibles pour transmettre l'éco-citoyenneté. Pour y parvenir, les Médiaterre proposent à des familles, d'adopter des gestes éco-citoyens qui leur permettent de réduire à la fois leurs factures et leur empreinte écologique. Notre équipe Médiaterre a travaillé dans le quartier du Peyrouat, en collaboration avec les animateurs du Point Info Quartier Nord (que nous tenons à remercier). Nous avons réalisé des animations, portées sur les gestes écologiques basiques, que nous intégrons à chaque événement du quartier afin de toucher au maximum les familles. La sensibilisation ciblait les enfants. Nos interventions se déroulaient le mercredi après-midi à l'école primaire du Peyrouat (hors temps scolaire). Nous avons proposé aux enfants des animations à la fois amusantes et pédagogiques, et avons partagé avec eux des moments conviviaux.



Sortie éducative : LA NATURE À LA FERME DE JEANOT

L'équipe d'animation du Point Info Quartier Nord a mis en place une sortie éducative, en partenariat avec les animateurs Média-terre d'Unis Cité. Ils ont proposé aux enfants du quartier ainsi qu'à leurs parents de visiter un jardin éducatif d'agroécologie nourricier : la Ferme de Jeanot à Rion des Landes. L'association "C Koi ça ?" a décidé de planter ses idées et ses questions.

Pour cela tout est prévu ! Un jardin éducatif, un espace dédié à la pratique et au travail de la terre, des supports pédagogiques vivants. Ce lieu est un véritable outil pédagogique d'apprentissage au développement durable.

49 personnes dont 40 enfants ont participé à cette sortie : visite de l'éco-lieu, atelier plantations dans des petits pots que les enfants ont pu ramener chez eux, repas en

plein air. L'après midi des jeux en plein air, une ballade dans les petits sentiers, des plantations de laitue, pommes de terre ont été proposées et puis une détente dans l'herbe. Les volontaires d'Unis Cités ont réalisé des animations déguisées (M.Jeanot, Dame Nature, M.Abeille, la Maîtresse des animaux et M. Météo). Que de bonheur pour les enfants : ils se sont prêtés aux jeux de façon dynamique, ils étaient tous volontaires pour apprendre tout en s'amusant. De façon ludique, les enfants ont appris énormément de choses.

"Réfléchir, produire et consommer différemment, d'une manière qui se veut respectueuse des Hommes, de l'environnement et du territoire !"

Éco-lieu Jeanot lieu dit Peye, route de Mâa 40370 Rion des Landes



ANIMATIONS

AVEC L'ÉQUIPE DU POINT
INFO QUARTIER NORD

Animations jeunesse proposées par Emmanuelle et Mathieu tout au long du mois d'août.

CONSEIL DE QUARTIER

La réunion publique du conseil de quartier aura lieu le 12 septembre à la salle Georges Brassens à 19 heures.

ANIMATIONS DU CAFÉ MUSIC'

• Samedi 15 et dimanche 16 septembre

La route des imaginaires : Festival cyclo culturel sur la voie verte du Marsan et de l'Armagnac. Au programme, théâtre de rue, concerts, expositions, performance, arts du cirque, marché des producteurs.

BOIS ET SERVICES

2 vide-greniers organisés au parc Lacaze le dimanche 9 septembre et le dimanche 14 octobre.

POINT INFO

QUARTIERNORD

PROGRAMME DE RENOUVELLEMENT URBAIN
MONT-DE-MARSAN

Le phare, 1 rue du Peyrouat
Tél. : 05 58 51 84 79

Ouvert du lundi au vendredi
de 9h à 12h et de 14h à 17h